

BAB IV PENUTUP

4.1 Kesimpulan

Dalam penerapan protokol kesehatan, pemerintah menghimbau untuk selalu menerapkan 3M (Memakai masker, Mencuci tangan, dan Menjaga jarak). Namun di lapangan memunculkan banyak tindakan yang dilakukan oleh masyarakat, dimana banyak dari masyarakat yang tidak mematuhi dari himbauan tersebut, diantara ketiga himbauan hanya penggunaan masker yang lebih sering diterapkan oleh masyarakat, meskipun dengan beberapa halangan yang dirasakan oleh masyarakat. Mencuci tangan dan Menjaga jarak, tidak begitu diterapkan oleh masyarakat, padahal dengan menciptakan kerumunan tersebutlah dapat mempercepat penularan dari virus Covid-19 itu sendiri.

Di Kelurahan Batipuh Panjang sendiri banyak dari masyarakatnya yang tidak mematuhi himbauan yang telah diberikan oleh pemerintah, misalnya keluar rumah seperti biasa seperti sebelum adanya virus Covid-19. Selain itu, masyarakat di Kelurahan Batipuh Panjang juga tidak menerapkan 3M (Menggunakan Masker, Menjaga jarak dan Mencuci tangan) ketika bepergian keluar rumah.

Hal itu dikarenakan masyarakat merasa pengap dan terganggu ketika harus menggunakan masker saat bepergian keluar rumah. Dikarenakan sebelumnya masyarakat tidak terbiasa harus selalu menggunakan masker ketika bepergian keluar rumah. Selain itu, masyarakat di Kelurahan Batipuh Panjang juga merasa ragu dengan adanya virus Covid-19 itu sendiri, karena masyarakat menilai bahwa virus ini tidak jelas dan orang-orang yang sudah menggunakan maskerpun masih

bisa tertular, sedangkan yang tidak menggunakan masker tidak pernah tertular virus Covid-19.

Selanjutnya dalam penerapan protokol kesehatan, masyarakat mempunyai pertimbangan-pertimbangan dalam tindakannya. Tindakan yang dilakukan oleh masyarakat tersebut didasarkan pilihan yang mereka ambil secara sadar maupun secara tidak sadar. Pada permasalahan ini tindakan yang lebih banyak dimunculkan oleh masyarakat yaitu tindakan afektif dan tindakan tradisional. Dimana tindakan afektif yang dimunculkan yaitu ketidakpercayaan masyarakat terhadap virus Covid-19, dan tindakan tradisional yang dimunculkan yaitu tidak terbiasa dalam menggunakan masker yang menyebabkan kesulitan bernafas sehingga masyarakat memutuskan untuk tidak menggunakan masker.

4.2 Saran

Dari hasil penelitian yang telah dilakukan, maka adapun saran yang dapat peneliti berikan yaitu :

1. Masyarakat di Kelurahan Batipuh Panjang :
 - a. Dalam memilih masker, sebaiknya masyarakat memilih masker yang lebih nyaman dan tidak ketat, agar masyarakat merasa lebih nyaman ketika menggunakan masker, sehingga tidak ada lagi hal yang membuat masyarakat merasa tidak nyaman dan terganggu ketika menggunakan masker.
 - b. Untuk penerapan mencuci tangan, sebaiknya masyarakat selalu menyediakan hand sanitizer di dalam tas atau di tempat-tempat yang

selalu terlihat agar masyarakat bisa selalu menggunakan hand sanitizer ketika berada di luar rumah maupun ketika dari luar rumah.

- c. Dalam penerapan batasan, sebaiknya masyarakat selalu mengingat bahwa virus covid-19 dapat menular hanya dengan bersentuhan maupun terkena percikan air liur.

- 2. Adapun saran yang ingin peneliti berikan kepada pemerintah yaitu, sebaiknya pemerintah selalu menyiarkan tentang penerapan protokol kesehatan dan bahaya jika tidak menerapkan protokol kesehatan di pasar, agar para pedagang dapat mendengarkan bahaya jika mereka tidak menerapkan protokol kesehatan ketika berjualan.

